
6ª Asamblea ordinaria nº6/2022

Lugar de celebración: Centro Cívico de San José

Fecha de celebración: Viernes 4 de noviembre de 2022

Hora de comienzo: A las 18:00h.

PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA

PUNTOS INFORMATIVOS

1. ENTRADA Y SALIDA DE SOCIOS Y AMIGOS.
2. RECORDATORIO - Cambio De Junta Directiva En Marzo 2023
3. Grupo de trabajo de Fiestas
4. Venta de la casa de Uge.
5. Encuesta anual
6. Encuentro “Nos sostenemos”
7. Puesta al Día Comisión Hortelanas
8. Propuesta de contenido de una de las líneas a trabajar y votar para los presupuestos de
2023.

PUNTOS DE DECISIÓN

9. Calendario asambleas y posibles otros eventos en el año 2023.
10. Contrato tercer hortelano
11. II Mercado navideño en San Lorenzo.
12. Encuentro transversal de Comisiones.
13. Celebrar el Quinto Aniversario de la ASC Brotes Compartidos.
14. Compra de calabazas
15. Partida de gasto adicional para empezar a regenerar el suelo.

DESARROLLO DE LOS PUNTOS INFORMATIVOS

1. NUEVAS SOCIAS Y AMIGAS.



Enviado por José Ibáñez del Castillo el 11 Octubre 2022

Contenido: Informamos de las últimas entradas y salidas de socias

Amigas:

- Juan Domínguez de Vidaurreta  (baja como media cesta 23)
- Hemi Cerezo (baja como media cesta 38)
- Teresa Mollinedo de las Heras (tras conocer la huerta en la visita del

Ayuntamiento de Segovia)

Pasan a ser socia con cesta (media):

- Estrella Michel Lois (ocupa el lugar de Juan en la media cesta 23)

- Pedro Montero (media cesta 38 desde octubre).

2. RECORDATORIO - CAMBIO DE JUNTA DIRECTIVA EN MARZO 2023.

Enviado por Sophie el 21 Octubre 2022

Comisión Asociación
Contenido

Como recordatorio y de cara a anticipar el proceso, es importante empezar a pensar en un
cambio de Junta Directiva de cara a Marzo 2023. Sería interesante saber si hay socias
interesadas en formar parte de la junta y sobre todo encontrar una persona para el relevo de la
presidencia (con la idea de organizar los trámites administrativos asociados: comunicación al
registro, solicitud de un nuevo certificado digital, banco etc)

3. Grupo de trabajo Fiestas y Actividades .
Enviado por Raquel en nombre de Uge el 22 Octubre 2022
Comisión Fiestas y Actividades

Contenido: Festejos informa que las 3 personas que forman esta comisión, estiman que no
ven necesaria una comisión como tal, sino la formación de un grupo de trabajo cuando se
requiera oportuno.

4. Venta de la casa de Uge.
Enviado por Raquel en nombre de Uge el 22 Octubre 2022

Contenido: La casa de Caballar, con sus 3 plantas y el pajar, está a la venta.

Por lo que pueda afectar a la ASC, podemos hablar si es necesario ir buscando otro local
para guardar los enseres que se encuentran en la parte baja de la casa, o si la venta se
demora, buscar más adelante.

5. Encuesta anual
Enviado por Jose  el 23 Octubre 2022
Comisión de Comunicación



Contenido: Desde Comunicación vamos a empezar a preparar la encuesta anual de
satisfacción y sugerencias.

Invitamos a todas las comisiones a que nos envíen las preguntas que quieran incluir en la
encuesta antes del martes 22 de noviembre. Queremos enviar la encuesta durante el mes
de diciembre.

6. Encuentro Nos Sostenemos
Enviado por Jose el 23 Octubre 2022.

Comisión de Comunicación

Contenido: El viernes 11 y sábado 12 de noviembre se celebra el encuentro Nos Sostenemos. A
día de hoy nadie se ha mostrado interesado en participar. Se podría valorar la posibilidad de
financiar el viaje desde la ASC, si alguien tiene interés que escriba al mail de Brotes.

7. Puesta al Día Comisión Hortelanas
Enviado por Estefanía el 23 Octubre 2022

Colaboraciones en estos meses:

- 17 de septiembre. Visita del curso de huertos del ayto de Segovia.

- Las actividades organizadas por AIDA en octubre se han cancelado hasta nueva fecha
Taller de conservas que será realizado por Uge y visita a la huerta que será realizada por
Estefanía. Con estas actividades, se ingresarán 400 euros adicionales que no estaban
considerados en el presupuesto presentado en la pasada asamblea.

- viernes 25 de noviembre. Laboratorio Alimentos para el futuro sostenible en Segovia a las
17:30h. Con la presentación de la ASC B. Compartidos, participan otras 3-4 iniciativas. Se
encargará Estefanía, quizás con alguien de C. Comunicación.

Días de la Huerta: se celebró la del 2 de octubre, junto con una judiada.

Esta anualidad no está habiendo mucha participación en las actividades en la huerta desde
primavera.

Tenemos el dilema de si convocar el Día de la Huerta de diciembre, que quedó pendiente en
la asamblea pertinente de decidir convocar o no: 1 por la meteorología y 2 porque coincide
con el posible puente de diciembre.

Otros eventos: se había convocado "Fiesta de la Caca" se ha llevado a cabo el domingo 29
de noviembre tras ser pospuesto dos veces por mal tiempo.

Repartos: estamos en repartos quincenales, las cestas están yendo abundantes. Se ha
juntado una larga temporada de huerta de verano por el tiempo que está viniendo junto con
el adelanto de las cosechas de otoño por la misma razón, han crecido más rápido.

https://www.brotescompartidos.org/socias/estefania-egido-de-frutos


El reparto del próximo jueves 10 de noviembre se prepara el día de antes porque las
hortelanas tienen formación ese jueves.

El reparto del 8 de diciembre, coincide con día festivo. Se mantiene esa fecha, dado que
uno puede tener el puente cogido por cualquier día esa semana.

Tercer hortelano: ha estado Carlos Zapatera en septiembre para hacer la huerta de otoño y
quedarían pendientes para realizar en noviembre los trabajos de: preparar la de invierno,
quitar la de verano, abonar y plantar el abono verde.

Patatas: este año las adquirimos de Fernando (Carbonero) -las que estamos comiendo
ahora- y Pilar (Cuéllar).

Blog: seguimos publicando un post semanal o quincenal con la actualidad de la huerta y
fotos. Os animamos a verlo.

Formaciones: las hortelanas están realizando las siguientes formaciones esta anualidad,
dirigidas a profesionales del sector agrario, bonificadas por la UE o por la Fundae:

- PAM. Producción de plantas Aromáticas y Medicinales. Iniciación y avanzado. MAPA
y SEAE. Teleformación (100 horas).

- Biopreparados para el control de plagas y enfermedades. Ecos del Duero y JCyL.
Finca El Sauco. Burgos (18 horas).

- Manejo de suelo y elaboración de biopreparados para la nutrición en cultivos
ecológicos. Ecos del Duero y JCyL. Finca El Sauco. Burgos (18 horas).

- Manejo avanzado de invernaderos ecológicos: gestión ecológica de plagas y
enfermedades. MAPA y SEAE. Teleformación (45 horas).

- Bio Fruticultura. Ecos del Duero y JCyL. Finca El Sauco. Burgos (30 horas).
- Bosques Comestibles. Ecos del Duero y JCyL. Teleformación (15 horas).
- Elaboración y transformación ecológica de frutas y verduras. MAPA y SEAE.

Teleformación (45 horas)
- Control Biológico de plagas y enfermedades en producción ecológica. MAPA y

SEAE. Teleformación (120 horas).

8. Propuesta de contenido de una de las líneas a trabajar y votar para los
presupuestos de 2023.

Enviado por Estefanía el 23 octubre 2022
Contenido:
Hasta ahora, sólo hemos tenido presupuesto para contratar 1-3 meses al año de 3er hortelano.
De manera que las hortelanas 1 y 2 se han pasado la vida trabajando "apagando fuegos". Por
otra parte, la precariedad de las condiciones que ofrecemos (por no poder ofrecer algo mejor) a
ese tercer hortelano hace que no sea fácil encontrarlo. Es sólo un contrato (y ahora que
podemos ofrecer contrato) a media jornada, la persona se tiene que pagar el desplazamiento y
es para unas fechas concretas, espaciadas en 3 veces a lo largo del año.
Proponemos para la próxima anualidad que tengamos un tercer hortelano en plantilla, con los 6
meses ideales que siempre decimos que deberíamos tener para poder ser sostenibles a nivel
laboral en cuanto a la carga de trabajo. Además, permitiría poder hacer turnos y que las
hortelanas 1 y 2 se puedan ir de vacaciones y tengan días festivos y fines de semana libres de
descanso. Hasta ahora, para ello ha habido que tirar de socis voluntaris.



Proponemos que sea Carlos Zapatera, dado que es también hortelano, que vive cerca, que ya
ha trabajado con nosotras y conoce la huerta y el sistema de trabajo, que puede complementarlo
con su huerta y además le viene bien para poder sobrevivir. Y, sobre todo, que quiere.
Cómo trabajar para ello:
A. Para tener el presupuesto necesario habría que aumentar el número de cestas a 45. Por ello
estamos ya trabajando en la difusión para captar nuevas socias: actividades con el curso del
taller de huerta del ayto de Segovia, con Aida y con Escuelas Campesinas, y quizás también el
mercadillo de S. Lorenzo.
B. Para aumentar la producción para llenar esas 4 cestas de más con respecto a esta anualidad:
regeneraremos y aumentaremos el número de bancales plantados al aire libre en la Huerta
Grande. Volveremos a plantar la huerta El Calabazal. Al ser 3 personas podremos abarcar más
terreno.
C. Inversiones: serían las ya propuestas en el punto de inversión para mejorar el suelo y la
producción y, es posible que algo más de compost para el próximo año. Para el siguiente año se
plantearía la posibilidad de un invernadero móvil caterpillar, para aumentar la producción de
otoño a primavera y tener la posibilidad de más rotaciones en cultivos de verano en caso de que
diesen problemas en el invernadero actual en un futuro.
De manera que el presupuesto que se presente para la próxima anualidad en la próxima
asamblea refleje ya lo que se decida aquí.
Decisiones:
1. Si intentar tener presupuesto para contratar un tercer hortelano por 6 meses la próxima
anualidad.
2. Si que ese hortelano sea Carlos Zapatera.

PUNTOS DECISIÓN

9. Calendario Asambleas y posibles otros eventos en el año 2023.

Enviado por Raquel el 20 octubre 2022

Resumen: Establecer fechas posibles para celebrar las asambleas, días de la huerta para
la próxima anualidad.

Justificación/Objetivos: Acordar la periodicidad de celebración de asamblea en el año
2023: si seguimos celebrando bimensualmente o disminuir esa periodicidad.

Propuesta de las fechas, en caso que continúe de forma bimensual:

- Enero. Viernes 20. Lugar en C.C. San José. Monográfica de Presupuestos. Se propone a
la Comisión de Tesorería que plantee una planificación con las posibles fechas, desde
noviembre hasta la asamblea, donde puedan socios interesados colaborar en las reuniones
de preparación del Balance del 2022 y del Presupuesto para el 2023, como la que se
celebró previamente a la celebrada este año.

- Marzo. Viernes 3.



- Mayo. Viernes 5.

- Julio. Este año 2022, no se celebró asamblea por falta de puntos. Tras un análisis de las
causas, se concluyó que el periodo no es apropiado para convocar asamblea.

- Septiembre. Sábado 16.

- Noviembre. Viernes 3.

Antecedentes: Durante el año 2022, se han celebrado de forma bimensual y
alternativamente los días de Huerta y asamblea.

Pros Y Contras: Tener fijadas las fechas.

Alternativas: En caso que haya toma de decisiones importantes y urgentes, se podrán
convocar asambleas extraordinarias, sin estar sometidos a las fechas establecidas.

Acciones A Seguir: Seguimos elaborando entre todos los puntos del Orden del día en la
web.

10. CONTRATO TERCER HORTELANO NOVIEMBRE.

Por Estefanía el 20 octubre 2022. Resumen:
Carlos que está siendo tercer hortelano este final de año, solicita que se le contrate a jornada
completa.
Antecedentes:
Este contrato a jornada completa hará que la prestación por desempleo sea mayor cuando la
solicite.

Desde la Comisión de Asamblea se solicita a Carlos Zapatera que asista a la asamblea
para que explique su petición a la Asociación , que es similar a la del año pasado, como
sigue en la que se celebró el 10 de diciembre de 2021: “Punto informativo de la contratación
de Carlos Zapatera. Ha sido tercer hortelano durante septiembre y noviembre. Se informa
que se va a contratar, excepcionalmente, para un periodo aproximado de 15 días.”

La alternativa a media jornada es lo que estaba contemplado en un principio.

Pros Y Contras:
Este contrato no supondrá mayor desembolso para la ASC que lo presupuestado.
Alternativas:
Contratar a media jornada.
Acciones A Seguir:
Indicar a Luis el asesor que el contrato de noviembre sea a jornada completa. El contrato
comenzaría el 7 de noviembre, después de tomar la decisión.

11. 2º MERCADO NAVIDEÑO DE SAN LORENZO

Enviado Por Marísa el 22 octubre 2022
Resumen:
La Asociación de vecinos de San Lorenzo nos ha enviado un correo el 6 de octubre, están

https://www.brotescompartidos.org/asambleas/temas/2o-mercado-navideno-de-san-lorenzo


preparando el II mercado navideño en el que participan distintas Asociaciones de Segovia;
nosotros participamos el año pasado, como sabéis. Quieren saber si estamos interesados
en participar este año. La fecha para el mercado es el sábado 17 de diciembre. Tenemos
que decidir si queremos participar, y quienes estarían interesados en ello, para colaborar en
los preparativos y estar ese día en el mercado.
Contenido:
Estefanía:
En la pasada convocatoria se observó que la gente quería colaborar comprando algo.
Algunas propuestas de lo que se podría llevar este año para sacar dinero:
- Camisetas. Quedan 20. Precio 12 euros/unidad
- Chapas. Se podrían crear varios diseños y hacerlas en CopiUva. 50 unidades. Precio 1
euro/unidad
- Ramos de flores secas. Se ofrece Juani a prepararlos. 10 unidades. 3 euros/unidad.
- Semillas de flores. 10 distintas. Se ofrece Estefanía a prepararlos. 10x10 unidades. 2
euros/unidad.
- Tiestos de plantas comestibles. 4 variedades orientales distintas vistosas, se van
comiendo las hojas y rebrotan. Se ofrece Estefanía a prepararlos. 4x12 unidades. 3
euros/unidad. 10 euros el pack llevándose 4 plantas.
- Tarjetas de navidad. Se ofrece Juani a prepararlos. 1 euro/unidad
- otras Cosas que ofrezca la gente

12. Encuentro Transversal De Comisiones

Enviado por José el 23 Octubre 2022
Resumen:
Decidir si hay voluntad de realizar un encuentro de comisiones antes de finalizar el año.
Justificación/Objetivos:
La idea es favorecer un espacio en el que se encuentren las personas que forman las
comisiones, con el fin de detectar necesidades, puntos en común, sinergias y tratar de
establecer entre todas los objetivos de la ASC.
Antecedentes:
No parece que haya un espacio/tiempo en el que se encuentren todas las comisiones.
Parece que cada una está funcionando de forma independiente con las rutinas adquiridas y
no hay una perspectiva común sobre todo de cara al futuro.
Pros Y Contras:
Falta de un espacio favorable.
Favorece la cohesión.
Alternativas:
Seguir como hasta ahora.
Acciones A Seguir:
Realizar un encuentro semestral, distendido y dinámico, con representación de cada
comisión. P. Ej. 1 de diciembre y 1 de mayo.

13. CELEBRAR EL 5º ANIVERSARIO DE LA ASC. BROTES COMPARTIDOS

Enviado por Estefanía el 23 Octubre 2022
Resumen:
¡¡¡Esta anualidad es el 5º cumpleaños de la ASC B. Compartidos!!!
Justificación/Objetivos:

https://www.brotescompartidos.org/asambleas/temas/encuentro-transversal-de-comisiones


¡¡Celebramos un lustro!!
Es un momento importante.
¡Quién nos lo iba a decir cuando comenzábamos a dar los primeros pasos de este experimento!
Hace mucho que no nos juntamos y vemos mucha gente de la comunidad.
Antecedentes:
Algunos años hemos realizado fiesta como tal de cumpleaños, otros años se incluye dentro de
otras celebraciones, normalmente en la huerta.
Contenido:
Decidir si hacer la fiesta del 5º cumpleaños de la ASC B. Compartidos.
Para ello tendría que salir un grupo de trabajo de fiestas que se encargase, dado que no hay
comisión de fiestas desde hace un año.
Las fechas posibles podrían ser: en noviembre, porque celebraríamos la decisión de montar la
ASC; en marzo, porque fue cuando terminamos de prepararla y comenzamos a andar.
Pros Y Contras:
Pros y contras: este año sólo se ha hecho la fiesta del Ajo Negro con el Foro Social.
Alternativas:
No hacer fiesta
Acciones A Seguir:
Realizar una fiesta. Falta proponer fecha.

14. COMPRA DE CALABAZAS.

Enviado por Estefanía el 23 Octubre 2022
Resumen:
Esta anualidad apenas tenemos cosecha de calabazas.
Contenido:
Las calabazas, junto con las patatas son los frutos que comemos durante el final de otoño y el
invierno.
Esta anualidad las calabazas no se han dado bien en la huerta y se ha cosechado como para 2
repartos aprox.
Tenemos unos 800 euros más extras que no estaban presupuestados ni considerados en el
presupuesto presentado la asamblea pasada (400 de las actividades con Aida + 100 de una
nueva miembro Amiga + 300 (venta de camisetas+bolsas)).
Proponemos comprar unos 200 kilos de calabazas, como para 6 repartos, presupuesto: 170
euros.
Variedad cacahuete, se compraría a Ecoeduco, Campo de Cuellar, ya hemos contactado con
ellas.

15. Partida De Gasto Adicional Para Empezar A Regenerar El Suelo

Enviado por Estefanía el 23 Octubre 2022

Contenido: Tenemos unos 800 euros más extras que no estaban presupuestados ni
considerados en el presupuesto presentado la asamblea pasada (400 de las actividades con
Aida + 100 de una nueva miembro Amiga + 300 (venta de camisetas+bolsas)).

Proponemos gastar: 170 euros en calabazas y 400 en esta inversión. Quedarían más de 200
euros para imprevistos.

Proponemos emplear 400 euros para comprar los materiales necesarios para empezar ya a
regenerar el suelo de forma rápida, evitar plagas y enfermedades y aumentar la calidad de

https://www.brotescompartidos.org/asambleas/temas/partida-de-gasto-adicional-para-empezar-regenerar-el-suelo


nuestros alimentos -evitando enfermedades también en las personas- y aumentar y mejorar la
cuantía de cosechas.

Hasta ahora estábamos por la vía lenta: un poco de compost y abonos verdes. Es lo que
podíamos hacer con los presupuestos ajustados que teníamos y la capacidad de trabajo de las
hortelanas para montar todo. La prioridad era llenar las cestas. Ahora que vamos por buen
camino queremos incluir otra nueva prioridad: producir bien los alimentos, teniendo un suelo
bueno. Nos estamos formando y asesorando para realizarlo de forma específica para nuestro
tipo de suelo y no dar palos de ciego.

Materiales necesarios, inversión: bidones, bomba de aire, sistema de vacío, termómetro para
compost, aireador de compost, mochila para pulverizar. Presupuesto: 250 euros

Fungibles: melaza, salvado, serrín, arroz, leche, carbón, rocas y enmiendas. Presupuesto: 150
euros

Estos fungibles serán anuales, pero se corresponden con el presupuesto del abono líquido que
comprábamos hasta ahora y que a partir de ahora vamos a elaborar nosotras.

Quedaría pendiente el análisis de suelo en laboratorio, que quizá presupuestamos para la
próxima anualidad.

En un futuro próximo, cuando lo pongamos a punto, ofreceremos la posibilidad de venir a
aprender todo esto que vamos a poner en marcha.


